



## Reporte Síntesis Informativa

27/junio/2024

#### **SECRETARIO**

(B-242) Detona Agricultura potencial de la cadena productiva del plátano en Michoacán El Titular de Agricultura, Víctor Villalobos, federal comentó que con esta planta se aprovechará más del 40% del desperdicio de la fruta y con ello, el apoyo para una agricultura circular y productividad competitiva del campo. Además, se amplía el mercado de harinas libre de gluten sustituyendo la de trigo y con ello, la comercialización regional, nacional e internacional.

https://www.alcaldesdemexico.com/ciudadania/michoacan-inaugura-planta-procesadora-de-harina-de-platano/

https://laregionenlinea.com.mx/coahuayana-michoacan-tiene-la-primera-planta-procesadora-de-harina-de-platano/

https://campoyturismo.com.mx/detona-agricultura-potencial-de-la-cadena-productiva-del-platano-en-michoacan/

## (B-240) Propone Agricultura inspección mexicana para exportaciones de aguacate y mango a EU

Luego del anuncio de la reanudación de las exportaciones de aguacate y mango michoacanos a EU, **Agricultura** propuso incorporar un sistema de inspección con técnicos mexicanos para evitar futuras suspensiones en la comercialización de estos productos, toda vez que México cuenta con personal y capacidad técnica para asumir estas tareas.

https://www.2000agro.com.mx/politicaagropecuaria/sader-propone-a-ee-uu-implementar-inspectores-mexicanos-en-aguacate-y-mango-por-violencia-en-michoacan/

## (B-239) Promueve Agricultura sistemas silvopastoriles para la integración productiva forestal, agrícola, pecuaria y apícola

**Agricultura** y productores del sureste del país promueven el desarrollo de sistemas agroforestales y agropastoriles para la producción sustentable de madera, resina, ganado, miel, cacao y guanábana, entre otros, por medio de modelos integrales susceptibles de replicarse en otras regiones del país.

https://www.2000agro.com.mx/sectorrural/sader-promueve-sistemas-silvopastoriles-para-la-integracion-productiva-forestal-agricola-pecuaria-y-apicola/

## Mosaico rural / Propone Agricultura inspección mexicana para exportaciones de aguacate y mango a EU / Luis P. Cuanalo Araujo

El tema de las exportaciones de aguacate michoacano a Estados Unidos llegó a buen puerto. Tras una reunión entre el embajador Ken Salazar, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla y el titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula, se alcanzó un acuerdo para levantar las restricciones. En ese marco, el funcionario federal propuso contar con inspección mexicana





para evitar futuras suspensiones en la comercialización, toda vez que México cuenta con personal y capacidad técnica para asumir estas tareas. Contra Réplica, P 12 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024000323nc.pdf

#### SECRETARÍA

## (B-244) Reporta Agricultura avance del 75.84% en entrega de fertilizante gratuito a nivel nacional

Al cierre del primer semestre del año, el programa Fertilizantes del Bienestar presenta un avance de entrega de insumos del 75.84% y suma más de un millón 688 mil beneficiarios en 31 entidades del país, informó **Agricultura**. Heraldo de México, P22 / Excélsior, P4 / La Jornada, P14

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000814nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000418nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001408nc.pdf

https://aldialogo.mx/queretaro/estado/2024/06/26/90-de-avance-en-entrega-de-fertilizantes-del-bienestar-en-queretaro/

https://argonmexico.com/2024/06/26/reporta-agricultura-avance-del-75-84-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-nivel-nacional/

https://hiptex.com.mx/noticias/56452/reporta-agricultura-avance-del-75-84-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-nivel-

nacional?fbclid=lwZXh0bgNhZW0CMTEAAR3SQObeK\_jZYbQuT9H8cf7wCPvAWUuPpOC7znM-

5Vapy4DshMa1Y3U kfE aem yh0C6AXelTolF4nEfsegKQ

https://globalpress.mx/reporta-agricultura-avance-del-75-84-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-nivel-nacional/

https://encuentrodemichoacan.com/avance-del-75-en-entrega-de-fertilizante-gratuito-a-nivel-nacional/

## (B-243) Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible, una revolución alimentaria en México: expertos

Después de más de una década de lucha legislativa y social, México cuenta ya con la Ley General de la Alimentación Adecuada y Sostenible (LGAAS), que representa una revolución alimentaria en el país, destacaron expertos en la materia que participaron en la conferencia 60 del Ciclo Autosuficiencia Alimentaria e Innovación Tecnológica con Prácticas Sustentables, realizada por la Subsecretaría de Autosuficiencia Alimentaria de **Agricultura.** 

https://emprefinanzas.com.mx/2024/06/26/ley-general-de-la-alimentacion-adecuada-y-sostenible-una-revolucion-alimentaria-en-mexico-expertos/

https://imagenagropecuaria.com/2024/mexico-requiere-una-revolucion-alimentaria-senadora-ana-lilia-rivera/

<u>www.hoytamaulipas.net/notas/564823/Ley-General-de-la-Alimentacion-Adecuada-y-Sostenible-una-revolucion-alimentaria-en-Mexico-expertos.html</u>

#### Efectos de la sequía / Cultivo de maíz baja a mínimo en seis años

Al corte de mayo, en México había 2.4 millones de hectáreas sembradas de maíz, 300 mil menos que en el mismo periodo del año pasado, de acuerdo con datos del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader).** La cifra es la más baja en lo que va del sexenio, ya que durante el último año,

Hoja 2 de 11





los productores de maíz dejaron de sembrarlo por la severa sequía y porque ya no es rentable el cultivo de este grano básico para la dieta de los mexicanos. Baja California, Nuevo León, Sinaloa, Sonora, Chihuahua, Michoacán, Tamaulipas y Zacatecas tuvieron las mayores caídas en superficie de siembra de maíz. El Sol de México, P.P.-6 / El Sol de Toluca, P22 / La Prensa, P16 <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001650nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000547nc.pdf</a> <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/270620240009547nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/270620240009547nc.pdf</a>

#### Prevén crezca 100% la importación de maíz por seguía y menor siembra

Con la pérdida a finales de marzo de la cosecha de frijol en 329 mil hectáreas, de las 868 mil que se sembraron, debido a la sequía y una producción en el periodo 20232024 estimada en 688 mil toneladas, 22.9 por ciento menos que el año comercial previo, se prevé que las importaciones serán casi cien por ciento más altas que en el ciclo 20222023, indica el **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**. La Jornada, P14 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024000810nc.pdf

#### Bombardean nubes contra las sequías

Aun cuando se mantienen los pronósticos de lluvias intensas en gran parte del país, los gobiernos federales y estatales aprovechan esta temporada de ciclones para seguir con el bombardeo de nubes con yoduro de plata, para generar lluvias en al menos siete polígonos con sequías críticas y severas. Tras las elecciones del 2 de junio, la **Secretaría de Agricultura y Desarrolla Rural (Sader)** y los gobiernos estatales de Sinaloa, Aguascalientes, Sonora, Chihuahua, Durango, San Luis Potosí y Michoacán echaron a andar una estrategia para un total de 14 millones de hectáreas, que corresponden a los siete polígonos con severas sequías, la cual contempla un presupuesto conjunto de 140 millones de pesos. **El Heraldo de México, P13** https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024000328nc.pdf

#### Más de 800 hectáreas, afectadas por incendios

Decenas de animales muertos y cientos de ejemplares de flora calcinados son el resultado de un incendio forestal que arrasa con el Valle de Guadalupe desde el fin de semana pasado, y que hasta ayer, no había sido controlado. De acuerdo con la última actualización, desde el sábado que inició el incendio, hasta la tarde de ayer, las llamas habían arrasado con más de 800 hectáreas, afectando chaparrales y arbustos. Este incendio es combatido por más de 100 bomberos de Ensenada y Tijuana, personal de Protección Civil estatal; además de elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedeña), voluntarios, personal de **Agricultura y Desarrollo Rural (Sader)** y de la Comisión Nacional Forestal (Conafor). El Universal, P 10 <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001200nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001200nc.pdf</a>

#### 6 veteranos y académicos en el gabinete

Julio Berdegué Sacristán, Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural. Cargos anteriores: Subdirector de la FAO y representante para la región América y el Caribe (2017-2022). Ha participado en el grupo de Diálogos por la Transformación en la coordinación del eje de desarrollo rural y soberanía alimentaria. Estudios: Estudió Ciencias de la Agricultura en la Universidad de Tucson, Arizona, y es doctor en Ciencias Sociales por la Universidad de





Wageningen en los Países Bajos. Tiene un máster en Ciencias con especialidad en Agronomía y estudios de doctorado en Genética por la Universidad de California. Edad: 66 años. El Financiero, P 45

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000450nc.pdf

#### Así las cosas / El oro verde y la inflación / Himberto Mares

La suspensión de las supervisiones por parte de las autoridades estadounidenses generaron pérdidas de alrededor de 7.5 millones de dólares por día, según información de los productores. De acuerdo con datos de la **Secretaría de Agricultura** de México las exportaciones de aguacate es uno de los productos más importantes de exportación, sobre todo al país del norte, que representa uno 3 mil 168 millones de dólares al año, de los cuales nuestro vecino del norte compró 2 mil 629 millones de dólares. Finalmente, la intervención del embajador Ken Salazar fue definitiva a lo que el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, informó que se reinició la certificación de aguacate y mango por parte de las autoridades de Estados Unidos en el estado. **Diario Imagen, P12** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001709nc.pdf

#### **AGRICULTURA**

### Escalan sorgueros presión

Por segundo día consecutivo, productores de sorgo que exigen al Gobierno un subsidio de tres mil 500 pesos por tonelada, cerraron vialidades clave en Tamaulipas, desquician el tráfico y afectaron a cientos de vehículos particulares, autobuses de pasajeros y camiones de carga que se quedaron varados por horas y conformaron filas kilométricas. La crisis de los campesinos se agudizó este año al caer el precio internacional del sorgo de 6 mil a 3 mil 200 pesos por tonelada, por lo que piden al Gobierno federal un apoyo de 3 mil a 3 mil 500 por cada tonelada vendida. **Reforma, P3** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001500nc.pdf

### Celebra lo mejor de la cultura vitivinícola en Baja California

Baja California, el estado productor de vino más grande del país, se pone de manteles largos con la edición 35 de Experiencias de Vendimia, donde contará con catas, concurso de diseñadores de modas, conciertos, festivales gastronómicos, entre otras actividades. Las Fiestas de la Vendimia, que tendrán lugar del 31 de julio al 18 de agosto, no sólo buscan apoyar a los productores vitivinícolas y destacar a Baja California como el destino enoturístico más importante del país, sino también mostrar la sustentabilidad de la producción del vino en la región. La Razón de México. P1

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024100812wd.pdf





## Desvían agua de presa para llevarla a cultivos

La instalación ilegal de más de dos mil tubos de distintos calibres que succionan agua para regar huertas de guayaba, chayote y aguacate impacta a la presa El Bosque. El embalse, el segundo en importancia del Sistema Cutzamala, está a sólo 29.10% de llenado, tras enfrentar la peor sequía en la región. Pedro Mondragón López, secretario de Agronomía y Medio Ambiente de este municipio, acusó que las tomas clandestinas se ubican dentro de los canales de la cuenca del río San Juan Zitácuaro, desde Jungapeo, Armadillos y Timbineo, hasta llegar al embalse. Excélsior, P.P.-16

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001297nc.pdf

#### Trabajar en el campo a casi 50 grados

Este junio, las temperaturas más altas de todo México se han registrado en Mexicali. El 18 de junio el Servicio Meteorológico Nacional registró aquí 50.6 grados, el 23 llegó a 48 grados y el 24 de junio a 47. Este calor intenso ya cobró la vida de al menos dos jornaleros del Valle de Mexicali. El sol aún no se asoma cuando los campesinos salen y trabajan la tierra. Para Marcos no es opción dejar el trabajo. Acostumbrado a un calor más benevolente, el de su tierra nunca se imaginó las condiciones en las que tendría que piscar. Le dijeron que en los campos agrícolas de esta región podía ganar más dinero, que había mayores beneficios en las empresas, pero del calor y de los riesgos nadie le dijo nada. El Universal, P 10 <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001203nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001203nc.pdf</a>

#### GANADERÍA / APICULTURA

#### Gobierno de Veracruz impone cierre temporal y parcial de Granjas Carroll

Seis días después del asesinato de dos hermanos campesinos que se manifestaban en la carretera PueblaPerote, el gobierno de Veracruz clausuró temporalmente la planta porcícola Granjas Carroll, ubicada en los límites entre ambos estados, por el incumplimiento de recomendaciones sobre el manejo de aguas y lagunas de lixiviados. Desde hace más de una semana, decenas de labriegos exigen el cierre de esa empresa trasnacional, a la que acusan de contaminar los mantos acuíferos y acaparar el agua, en perjuicio de los agricultores de la Cuenca Libres Oriental. La Jornada, P28/ Excélsior, P12

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024000851nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001272nc.pdf

#### PESCA | ACUACULTURA

#### Garantiza regulación pesquera

Para garantizar que en menos de 24 horas se atiendan los permisos regulatorios para el producto vivo del sector pesquero, la Cofepris informó que trabaja en coordinación con las





Áreas de Protección Contra Riesgos Sanitarios de las entidades. Busca cumplir los más altos estándares de calidad y seguridad. El Heraldo de México, P22 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024000420nc.pdf

### ABASTO | PRECIOS/ALIMENTACIÓN

#### Crece exportación de fruta y verdura

De enero a mayo de 2024 aumentaron cerca de 12% las exportaciones de los agroalimentos y el valor de la producción se elevó 29.4%, registró el Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA). En el caso del aguacate el precio al productor decreció 4.8% para ubicarlo a 20 pesos el kilo, pero contrariamente al consumidor se elevó más de 19% para llegar a 62 pesos el kilo en el mercado. 24 Horas. P14

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000840nc.pdf

#### Precios agroalimentarios seguirán elevados hasta 2025

Los precios de los productos agroalimentarios para el consumidor seguirán altos hasta el primer semestre de 2025, afectando la desaceleración y la variación de la inflación, estimó la aseguradora francesa de riesgo crediticio Coface. Durante el webinar sobre el sector agroalimentario "Estrategias para un agronegocio seguro y rentable", Simón Lacoume, economista especialista en el sector del campo de Coface, explicó que la reunión de los fenómenos naturales de El Niño y La Niña, de los riesgos geopolíticos en Rusia y Ucrania que se mantienen, así como un estrés en el transporte marítimo, son eventos que explican que algunos precios del ámbito agrario estén muy cerca de niveles de pandemia. La Jornada, P18 <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes</a> 27062024/27062024000809nc.pdf

#### Precio de maíz cae en la jornada y toca mínimo de cuatro meses

Los futuros del maíz se cotizan alrededor de los 4.24 dólares por bushel, reflejo de una oferta abundante, debido a que los agricultores estadounidenses se abstienen de vender sus inventarios en previsión de precios más altos. El desánimo ha provocado que cantidades sustanciales de cereales queden sin vender; al 1 de marzo, los inventarios de maíz en las granjas totalizaron 5,000 millones de bushels, la segunda cifra más alta registrada. El Economista, P46

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024001126nc.pdf

#### Chayote caro dejará pérdida de hasta 15%

Los comercios que dependen del chayote pueden perder hasta 15% de sus ventas por el encarecimiento de la verdura por la sequía, aseguró el presidente del consejo directivo de la Cámara Nacional de Comercio e Industria Pequeño de Ciudad de México, Arturo Vega Martínez. La verdura subió más de 114% anual a junio. Milenio Diario, P23 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024001053nc.pdf

Hoia 6 de 11





#### COMERCIO EXTERIOR

#### Canadá alza tras 32 años veda a bacalao

Ayer se anunció el fin de una veda de 32 años sobre la pesca de bacalao en aguas del océano Atlántico frente a su provincia insular de Terranova en Canadá. 24 Horas, P 15 <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000853nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000853nc.pdf</a>

## Auge en importaciones de EU desafía argumentos

Los envíos de maíz amarillo de Estados Unidos a México han experimentado un notable incremento, poniendo en tela de juicio los argumentos presentados en la reciente controversia del T-MEC sobre el maíz transgénico, de acuerdo con el escrito de la defensa mexicana. Según el escrito inicial por parte de la defensa jurídica de México ante el panel que revisa la disputa, las cifras de importación demuestran que no existe afectación comercial alguna derivada del Decreto 2023, que ha sido objeto de controversia. Por el contrario, debido a una combinación de factores comerciales, industriales y climatológicos, las importaciones de maíz estadounidense han aumentado, y se prevé que esta tendencia continuará. El Financiero, P1 <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001354nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001354nc.pdf</a>

### CAMBIO CLIMÁTICO

#### Prevén disminución de 10% en la producción de alimentos en Jalisco

Debido al cambio climático, sequía y altas temperaturas que han afectado, incluso a los cultivos de agricultura protegida, la producción de alimentos en Jalisco considerado el líder agroalimentario del país podría disminuir este año 10%, lo que a su vez repercutirá en un incremento a los precios para el consumidor final, anticipó, el presidente del Consejo de Desarrollo Agropecuario y Agroindustrial (GDAAJ), Andrés Canales Leaño. El Economista, P35 <a href="https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001181nc.pdf">https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001181nc.pdf</a>

#### Amenaza fenómeno La Niña desarrollo del campo mexicano

El fenómeno meteorológico conocido como 'La Niña' representa una amenaza para las actividades agroalimentarias de México y el mundo, ya que las intensas lluvias, huracanes y alteraciones significativas del clima pueden derivar en destrucción de cultivos, infraestructuras, entre otras afectaciones, indicó Patricia Krause, economista de Coface para Latinoamérica. Con un 65 por ciento de probabilidad, se espera que "La Niña" se desarrolle durante julio y septiembre y persista, con un 85 por ciento de probabilidad, en el hemisferio norte durante el invierno 2024- 2025, según datos del Servicio Meteorológico Nacional (SMN). El Financiero, 7 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001374nc.pdf

#### Campo mexiquense con programas atenderá el estado siniestros climáticos

De acuerdo con el Fondo Mixto de Inversión Rural estatal, de 2017 a 2023 se perdieron más de 720 mil hectáreas de cultivo de maíz por las condiciones del clima, como heladas,





inundaciones, viento y, sobre todo, la sequía extrema que se vive en la entidad derivado del cambio climático. Ante las cifras, el gobierno mexiquense implementará dos nuevos programas para el campo, se trata del "Programa de Atención a Siniestros Agroclimáticos" y "Programa de Atención Directa a Emergencias por Fenómenos Climáticos Eventuales" que apoyarán a pequeños productores de los 125 municipios. Milenio Estado de México, P1 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001715nc.pdf

### Lluvias dan respiro al lago de Pátzcuaro

Lancheros del lago de Pátzcuaro, aseguran que las lluvias registradas durante la última semana han resultado benéficas para incrementar el nivel del agua y poder navegar sin tanta dificultad sobre el afluente. Datos proporcionados por autoridades municipales indican que la profundidad del canal de navegación no supera un metro de altura. "No ha subido muchísimo el agua, simplemente lo que pasó es que se humedecieron las orillas y la lluvia ayudó a cubrir la parte que estaba un poco más seca, digamos que unos 30 centímetros más o menos. Excélsior, P 1-17

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001303nc.pdf

#### **COLUMNAS**

# Nombres, Nombres Y... Nombres / Lista Aplicación Financiera de FINSUS y CNT para tortillerias / Alberto Aguilar

La próxima semana la sofipo Finsus de Carlos Marmolejo y el Consejo Nacional de la Tortilla (CNT) de Homero López García, darán a conocer una aplicación para que la clientela de las 135,000 tortillerías que hay en el país acceda a servicios financieros. Como le informé hay también de por medio un programa de lealtad en camino. El Sol de México, P12 https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024000584nc.pdf

## Puente político / La segunda ronda del Gabinete y reforma al PJ / Laura Puente

Hoy, la próxima Presidenta de México dará a conocer la segunda ronda de su gabinete. Y el listón quedó muy alto luego de que la semana pasada Claudia Sheinbaum nos adelantó a los primeros seis secretarios de Estado y donde abundan perfiles interesantes como: Marcelo Ebrard, Ernestina Codoy, Juan Ramón de la Fuente, Alicia Barcena, Rosaura Ruiz y **Julio Berdegué**. La experiencia de cada uno en su área, nos dan aires de optimismo de que tendremos a una Presidenta negociadora y conciliadora. **El Heraldo de México, P9** https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024000309nc.pdf

## Perspectivas con RJOBrien / Precios agrícolas bajando ¿Equilibrando el mercado? ¿Qué fuerza domina? / Antonio Ochoa

Digamos que los mercados de materias primas están interactuando dentro del perímetro de un triángulo, diríamos que el equilibrio sería que la acción de precios tendiera al centro de este, lo que implicaría que ninguno de los lados tiene más fuerza de atracción que los demás. Si te ubicas dentro de este triángulo al centro podrías ver cómo la demanda y el consumo no es lo





mismo, y como ejemplo podríamos citar lo que hace Egipto al comprar trigo, hay ocasiones en las que la autoridad egipcia considera estratégico comprar trigo para aseguramiento de abasto, y sale al mundo a comprar lo que una vez internado en dicho país se almacenará. El Economista, P18

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001083nc.pdf

#### Un montón de plata / Ebrard quiere movilidad laboral en TMEC / Carlos Mota

En entrevista, al futuro secretario de Economía le pregunté si con la revisión de 2026 del Tratado México Estados Unidos Canadá (TMEC) será posible imaginar una mayor integración Norteamericana, más allá de lo comercia: "Yo diría que tenemos que poner un Segundo Piso a la relación extraordinaria que tenemos con EUA y Canadá, y para eso necesitamos tomar una serie de pasos adicionales, que tienen que ver con consolidar y perfeccionar nuestro sistema de solución de controversias; homologar normas aduanales y la calidad de la infraestructura fronteriza de intercambio; y también aquellos puntos en los que México tiene ventaja, como facilitar la movilidad laboral, que ya ocurre, pero no le dicen así. Se da para todo el trabajo agrícola; pero ahora se puede dar para otros sectores de la economía". El Heraldo de México, P21

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000406nc.pdf

### Inversiones / Ventas agro impulsan exportaciones: BBVA / Redacción

Las exportaciones mexicanas sumaron 144 mil millones de dólares en el primer trimestre del año, 1.7 por ciento mayor a lo registrado en el mismo lapso de 2023 e impulsado por mayores ventas de productos agropecuarios, señaló BBVA; además, 82.7 por ciento de los envíos fueron a Estados Unidos. Milenio Diario, P24

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001034nc.pdf

#### Razones / Agua y criminales en Sinaloa y Sonora / Jorge Fernández Menéndez

En realidad, según testimonios locales, se trató de un ajusticiamiento. La guerra por el agua en Sonora no es nueva, pero en los últimos meses, tanto en Sonora como en Sinaloa, esa lucha que tradicionalmente se desarrolló, sobre todo en Sonora, entre autoridades y comunidades indígenas, ahora se libra con los grupos criminales que quieren controlar el agua y, a partir de ella, extorsionar a productores. En esos dos estados, como en otros, el agua no sólo es vital: es un instrumento de poder. Excélsior, P8

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes 27062024/27062024001265nc.pdf

#### Artículo / Cambio de estrategia / Marielena Hoyo Bastien

A la cabeza de esta lucha aparece la organización internacional AnimaNaturalis-México, cuyo Director es el abogado-activista Arturo Berlanga, ya que acreditó que las "corridas de toros" son ilegales. Siendo así, recordemos que hay una sentencia judicial en firme que ordena a la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)** atender las denuncias que se le presenten a la celebración de estos rituales, quedando obligada a fijar multas que pueden ir desde el millón 85 mil 700 pesos hasta los 5 millones 428 mil 500 pesos. Expuesto lo anterior, sólo me queda espacio para invitar a quien guste, a unirse al movimiento MÉXICO SIN TOREO





cuya primera manifestación como coalición será el próximo 4 de julio, a las 11 am, frente a la **SADER** (Municipio Libre No. 377, Sta. Cruz Atoyac, Benito Juárez-CDMX) ¡Lleguenle! La Crónica, P 3

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000113nc.pdf

#### POLÍTICA

#### Hoy, cinco fichajes más y ratificación de Ramírez de la O

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, anunciará hoy cinco nuevos nombramientos para carteras pendientes de su equipo de gobierno, como las secretarías de Gobernación (Segob), de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), de Salud (SSA) y de Educación Pública (SEP). Los otros cinco perfiles cuentan con experiencia en las relaciones internacionales, como Marcelo Ebrard, quien fue canciller en la actual administración. Julio Berdegué, designado para la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural**, también cuenta con experiencia en el extranjero, pues hasta agosto de 2022 fue subdirector general y representante regional de la ONU para la Alimentación y la Agricultura para América Latina y el Caribe. **Milenio Diario**, **P 7** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001039nc.pdf

#### Critican designación de Berdegué

Álvaro López Ríos, secretario general de la Unión Nacional de Trabajadores Agrícolas (UNTA), criticó la designación de Julio Berdegué Sacristán como próximo **secretario de Agricultura y Desarrollo Rural** debido a su desconocimiento del campo mexicano. "El operador de programas neoliberales en América Latina Julio Berdegué, tendrá que defender desde la Secretaría de Agricultura, la soberanía alimentaria y nuestro maíz, por lo que deberá poner por encima de su formación anglosajona a México, debido a que nuestro país desplazó a China como primer importador de maíz del mundo", indicó López Rios. **El sol de México**, **P7 / El Sol de Toluca**. **P 25** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000909nc.pdf https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000555nc.pdf

#### Pide Piña respeto a derechos en PJ

En un mensaje grabado en video, la Ministra Norma Piña, presidenta de la Suprema Corte, pidió unidad a los empleados del Poder Judicial de la Federación, defender sus derechos y hacer valer la división de Poderes en el País. Piña reconoció que el Poder Judicial vive momentos de incertidumbre ante la reforma que impulsa Morena, pero dijo que era momento de defender los derechos laborales. Aseguró que dialoga con todas las instancias posibles para que se respeten esos derechos. **Reforma**, **P.p** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001392nc.pdf

### Plan C debe preservar la seguridad económica

Canadá espera fortalecer su alianza con México en la administración de Claudia Sheinbaum, a la vez que mira con atención la evolución del T-MEC y de una reforma judicial que puede cambiar las reglas del juego en juicios internacionales. "Es difícil invertir en un ambiente de

Hoja 10 de 11





negocios donde hay demasiados riesgos", dice en entrevista con El Universal la ministra de Asuntos Exteriores de Canadá, Mélanie Joly, quien señala que, si bien Canadá respeta las decisiones soberanas del gobierno de México, respecto a la reforma judicial espera "que un país como México respete el Estado de derecho" y mantenga la seguridad económica necesaria para las inversiones. El Universal, P.p

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024001187nc.pdf

#### El Poder Judicial va dividido al debate sobre la reforma

En San Lázaro arranca hoy el primer encuentro para discutir la iniciativa presidencial de reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF), acto que encarará con posturas a favor y en contra a los principales encargados de la defensa y aplicación de justicia en el país. Al primer foro -de nueve programados- fueron convocados 30 actores centrales: los 11 ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), consejeros de la Judicatura Federal (CJF), representantes de la Fiscalía General de la República (FGR) y los líderes en el Congreso de la Unión. La Jornada, P.p

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000636nc.pdf

#### Subió 416% consumo de metanfetaminas en una década: Salud

El consumo de metanfetaminas se incrementó 416 por ciento de 2013 a 2023 en México, con lo que se convirtió en la droga problemática que gana mayor terreno entre jóvenes y adultos que buscan tratamiento, informó Nadia Robles, directora de Coordinación de Programas Nacionales, de la Comisión Nacional de Salud Mental y Adicciones. Se trata de un problema de consumo que afecta, dijo, a 25 entidades, las cuales presentan patrones similares de demanda de atención y tratamiento. **Milenio Diario. P.p** 

https://testigos.intelicast.net/2024/06Junio24/Imagenes\_27062024/27062024000989nc.pdf